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1. СМИ о Таймыре 
 

Для таймырцев продлен срок подачи заявлений на строительство жилья 
Агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 

народов Красноярского края до 1 ноября 2023 года ведет прием заявок на предоставление 
социальных выплат на приобретение, доставку и монтаж быстровозводимых домов для 
коренных малочисленных народов Севера, ведущих традиционный образ жизни. 

Напомним, согласно краевому законодательству претендовать на получение данной 
меры поддержки могут граждане, проживающие в Таймырском Долгано-Ненецком районе, 
признанные нуждающимися в жилом помещении, предоставляемом по договору социального 
найма, и имеющие земельный участок на праве собственности, аренды или безвозмездного 
пользования. 

Социальная выплата будет перечислена агентством на блокированный счет заявителя 
после заключения им договора на возведение дома с подрядчиком. Аванс на начало 
строительства составляет 30%, по завершению работ будет выплачена оставшаяся часть. 

Площадь каждого возводимого дома должна составлять не менее 50 квадратных метров. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Вниманию любителей плавания 

Муниципальное автономное учреждение «Дудинский спортивный комплекс» 
информирует, что с 26 по 29 сентября включительно большая и малая ванны плавательного 
бассейна «Нептун» будут закрыты для посещения по техническим причинам. Любителей 
плавания ждут в учреждении с 30 сентября. Технические работы не скажутся на 
предоставлении других услуг. Так, к посещению по-прежнему будут доступны услуги сауны, 
массажного кабинета и проката инвентаря для настольного тенниса. Узнать подробную 
информацию и записаться на занятия можно по телефону 5-32-80. Перед посещением 
спортивных занятий, сауны, массажной кровати рекомендуем предварительно 
проконсультироваться с врачом. 

 
Школьница из Дудинки участвует в международном проекте 

Одиннадцатиклассница третьей школы города Дудинки Ксения Усова примет участие в 
мероприятиях международного проекта «Непокоренные». В рамках проекта сто отобранных 
из России и стран СНГ талантливых школьников отправятся в девять российских южных 
городов и побывают на Кавказе. В ходе проекта его участники познакомятся с традициями, 
культурой регионов России, пройдут по первому в Европе иммерсивному маршруту 
«Партизанская тропа» и высадят «Сады дружбы» с представителями регионов. 

«Моей радости не было предела, когда я узнала, что стала финалисткой проекта! 
Участие Непокоренных для меня не только радость победы за выход в финал, большие 
ожидания от получения нового опыта и обретения новых друзей, но и важная, ответственная 
миссия, ведь мне предстоит рассказать своим сверстникам из России и СНГ о нашей 
удивительной территории», — делится Ксения. 

Проект реализует Международный Ломоносовский Клуб при поддержке Федерального 
агентства по делам национальностей и МИД России. Юным участникам предстоит не только 
разработать свои проекты, но и по возвращению домой воплотить их в жизнь. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Ветер в Норильске снова ломает светофоры и дорожные знаки 

В Норильске сохраняется штормовое предупреждение по очень сильному ветру, 
объявленное с 19 часов 24 сентября. Сегодня для школьников всех классов объявили 
актировку. 
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С утра в соцсетях появляются сообщения о том, что ураган ломает светофоры, срывает 
кровли, разрушает легкие строительные конструкции. 

Сейчас в городе температура воздуха +4 градуса, южный – юго-западный ветер дует со 
скоростью 12–16 метров в секунду и порывами до 25. Временами идет дождь. 

Такая погода сохранится в ближайшие сутки: ночью синоптики прогнозируют дождь с 
мокрым снегом, ветер южный с переходом на северный 9–14 метров в секунду. Управление 
по делам ГОиЧС предупреждает, что из-за сильного ветра на реке Норильской, озерах Лама, 
Глубокое, Пясино штормит – выход маломерных судов на крупные водоемы нежелателен. 

«Таймырский телеграф» 
 

Норильск обеспечили продуктами и товарами на зиму 
В преддверии зимнего сезона ситуация с обеспечением Норильска продуктами и 

товарами стабильная. Как сообщили в городском управлении потребительского рынка и услуг 
(УПРиУ), норильские магазины обеспечивают товарами и продуктами предприниматели за 
счет собственных средств. 

Все крупные торговые сети и магазины малого формата уже готовы к зиме. Существует 
три схемы доставки грузов: самый экономичный – это речной транспорт. Доставка морским и 
авиатранспортом самая дорогая. 

«Поставка товаров идет в плановом режиме по речной и морской навигации. Наши 
товарные запасы позволяют обеспечить бесперебойную работу магазинов торговой сети 
«Подсолнух» до трех месяцев по всем категориям товаров», – рассказала генеральный 
директор ООО «Норильское торгово-производственное объединение» (НТПО) Ирина 
Коселовская. 

Социальная корзина в Норильске – это яйца, сахар, соль, крупы, хлеб, мясо, 
растительное масло – всего 31 наименование товаров. Они всегда есть в городе, 
предприниматели своевременно их пополняют круглый год. Зимой продукты завозят 
Северным морским путем, скоропортящиеся – авиатранспортом. 

Традиционно осенью в Норильске снижаются цены на овощи, а скоропортящиеся 
товары, наоборот, дорожают – например, молочная продукция, которая имеет ограниченный 
срок годности. 

По словам начальника отдела мониторинга потребительского рынка и защиты прав 
потребителей УПРиУ Екатерины Горшковой, бизнес постоянно мониторит рынок в поисках 
наиболее выгодных логистических решений: 

«Между товаропроизводителями, оптовиками с материка и нашими бизнесменами 
сложились длительные хозяйствующие связи, что и является залогом взаимовыгодного 
сотрудничества. По Енисею завозится большая часть продуктов длительного хранения – это 
корнеплоды, мука, сахар, соль и так далее. Продуктов достаточно, и дефицита на 
потребительском рынке нет. Поставки работают ритмично, все отработано». 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Михаил Котюков в соответствии с требованиями Устава региона внёс на 
согласование в Законодательное Собрание кандидатуры членов Правительства края 

Сегодня Губернатор Михаил Котюков в соответствии со статьями 90, 98 Устава 
Красноярского края внес в Законодательное Собрание на согласование кандидатуру Сергея 
Александровича Пономаренко для назначения на должность первого заместителя 
Губернатора Красноярского края – руководителя Администрации Губернатора Красноярского 
края.  

Также глава региона в соответствии с Уставом внёс кандидатуру Сергея Викторовича 
Верещагина для назначения на должность первого заместителя Губернатора Красноярского 
края – председателя Правительства края. 

На должность заместителя председателя Правительства региона, координирующего 
деятельность министра, осуществляющего государственное управление в области 
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экономического развития, внесена кандидатура Сергея Владимировича 
Кузьмина. Отметим, что Сергей Кузьмин родился в 1975 году в Красноярске, окончил 
экономический факультет Красноярского государственного университета. Работал 
заместителем руководителя Федерального агентства научных организаций и заместителем 
министра науки и высшего образования РФ, а также проректором по экономической и 
финансовой работе ФГОБОУ ВО «Финансовый университет при Правительстве Российской 
Федерации». 

Кроме того, Губернатор края внес на согласование в региональный парламент 
кандидатуру Владимира Викторовича Бахаря для назначения на должность заместителя 
председателя Правительства – министра Красноярского края, осуществляющего 
государственное управление в области финансов, а также кандидатуру Татьяны Алексеевны 
Магдибур для назначения на должность министра Красноярского края, осуществляющего 
государственное управление в области экономического развития.  

Красноярский край 
 

В Красноярском крае подскочило число заболевших простудой 
В Красноярском крае резко увеличилось число заболевших ОРВИ. Как рассказали в 

управлении Роспотребнадзора, за прошедшую неделю 15920 жителей края заболели 
острыми респираторными вирусными инфекциями. Число заболевших больше, чем на 
предыдущей неделе на 16,3%. 

При этом уровень заболеваемости находится в пределах среднемноголетних значений и 
не превышает эпидемического порога. Пока случаи заболевания гриппом не 
зарегистрированы. 

Красноярцам также напомнили, что сейчас самое благоприятное время для того, чтобы 
привиться от гриппа — именно так сделали уже более 324 тысяч жителей нашего региона, из 
них почти 92 тысячи детей. 

newslab 
 

Работникам Норильского почтамта повысили зарплату: какие еще изменения 
произошли в работе «Почты России». Эта тема находится под пристальным вниманием 
депутатов уже не первый год. 

На заседании комитета по государственному устройству, законодательству и местному 
самоуправлению Законодательного Собрания края депутаты вновь подняли вопрос о работе 
«Почты России» в крае. 

В прошлый раз эта тема обсуждалась в начале июля с участием глав более чем 40 
муниципальных образований и руководства Управления федеральной почтовой связи края. 
Тогда звучали проблемы о закрытии отделений в отдаленных территориях, низкой зарплате, 
высоких тарифах на услуги и убыточность деятельности. 

С уменьшением объема услуг руководство организации приняло решение о приведении 
численности штата до нормативных показателей. Основная причина нехватки кадров — 
низкий уровень зарплат. Директор Управления по краю сообщил, что в зависимости от 
северных надбавок сумма может составлять от 20 до 35 тыс. руб. Но даже этого люди не 
получают, так как многие сотрудники почты работают на неполную ставку – от 0,1 до 0,5. 
Особенно сложная ситуация на севере, где такие зарплаты не могут конкурировать на рынке 
труда. 

По итогам июльского заседания комитет принял решение, что вопрос о работе почты 
депутаты и Минцифры края поднимут на федеральном уровне, также будут разработаны 
предложения для стабилизации обстановки своими силами. 

В сентябре к вопросу вернулись на новом заседании комитета, где краевые 
парламентарии обсудили, какие изменения произошли за это время. И.о. замминистра 
цифрового развития края Станислав Чернов сообщил, что с июля заработали 67 отделений 
почтовой связи, которые ранее были закрыты. 

С 1 сентября на 40-60% повышена зарплата для работников Норильского почтамта, где 
наиболее остро стояла проблема с кадрами. По краю внесены изменения в штатное 
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расписание и теперь ставки могут быть уменьшены только наполовину. Совместно с 
главами территорий ведется работа по подбору кадров, в первую очередь начальников 
отделений, без которых отделение не может работать. Заключено более 200 договоров на 
развоз почтальонов в удаленные участки, а для тех, кто передвигается на муниципальном 
транспорте, будет предусмотрена компенсация. Кроме того, продолжается ремонт 34 
отделений связи в рамках федеральной программы. 

Также летом обсуждалось освобождение от уплаты налога. Однако, как на осеннем 
заседании доложил Станислав Чернов, оно не окажет влияния на результат финансовой 
деятельности и экономически не обосновано. 

«По-прежнему поступают тревожные сигналы с территорий. Не надо за примерами 
далеко ходить: письмо комитета в одно из краевых министерств шло три недели, хотя тут 
пешком — десять минут. Мы видим, что руководство «Почты России» настроено на 
конструктивный диалог и ищет пути решения проблем. Задача депутатов — донести до 
федерального руководства компании тот факт, что территория края в силу размеров, 
логистических особенностей требует особого внимания и подхода. Я взяла за правило все 
письма и обращения людей по поводу работы почты параллельно направлять в Москву, 
чтобы там понимали масштаб проблем. Учитывая значимость присутствия почтовых 
отделений в территориях, особенно в труднодоступных, мы готовы искать пути решения 
совместно. Пока же вопрос остается на контроле комитета: снимать его с повестки рано», - 
подвела итог обсуждения зампредседателя комитета Галина Ампилогова. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев: В России нельзя допустить дестабилизации из-за мигрантов. Ранее замглавы 
Совбеза поднимал вопрос об отсутствии в РФ механизма обучения детей мигрантов русскому 
языку 

Дестабилизация обстановки в стране из-за мигрантов недопустима. Об этом в 
понедельник, 25 сентября заявил на заседании комиссии Совета безопасности РФ по 
миграционной политике заместитель председателя Совбеза Дмитрий Медведев. 

«Пребывание сотен тысяч мигрантов в российских регионах порождает ряд 
существенных проблем», — передает его слова ТАСС. В частности, пояснил Медведев, речь 
идет о совершаемых иностранцами преступлениях и их конфликтах с местным населением. 
Подобные случаи вызывают широкий резонанс и подрывают общественно-политическое 
благополучие, подчеркнул бывший российский президент. 

Ранее, в июне этого года, Медведев поднимал вопрос о том, что в России отсутствует 
механизм обучения детей мигрантов русскому языку. В некоторых школах и классах доля 
учеников, не говорящих по-русски, составляет 10-20%, отмечал замглавы Совбеза. Такое 
положение дел приводит к обособлению детей и проявлениям агрессии, констатировал 
политик. 

trud.ru 
Бастрыкин сообщил о росте тяжких преступлений среди мигрантов на 32% 

Количество тяжких и особо тяжких преступлений, совершенных мигрантами в России за 
январь-июль, выросло на 32% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года до 
почти 11 000. Об этом сообщил глава СК РФ Александр Бастрыкин на заседании комиссии 
Совбеза страны по вопросам миграционной политики. 

«Отмечено, что с января по июль 2023 г. по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года на 32%, с 8500 до почти 11 000, увеличилось количество совершенных 
мигрантами тяжких и особо тяжких деяний», — говорится в сообщении пресс-службы СК. 

В ходе заседания Бастрыкин обратил внимание на рост числа убийств, случаев 
умышленного причинения вреда здоровью, повлекшего смерть потерпевшего. На 22% 
выросло число преступлений мигрантов против половой неприкосновенности. В стране резко 
выросло число преступлений, связанных с незаконным оборотом наркотиков, и деяний, 
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направленных против порядка управления, что, по оценке Бастрыкина, «явно 
свидетельствует о непринятии и противопоставлении себя существующей власти». 

Существенная часть этих преступлений совершается трудовыми мигрантами из-за 
нежелания или неспособности адаптироваться среди местного населения, подчеркнул глава 
СК. Мешает интеграции мигрантов в социум и возникновение анклавов в крупных городах. 
Участники мероприятия, добавили в ведомстве, сочли актуальным вопрос о разносторонней 
подготовке иностранцев к въезду в Россию. Речь идет о, например, введении обязательных 
курсов русского языка, культуры и истории, правил этикета, а также основ законодательства. 

Комиссия обсудила и предложение СК собирать отпечатки пальцев на пунктах пропуска 
через границу у всех иностранцев и прорабатываемый в МВД России вопрос о создании 
цифрового профиля иностранного гражданина. 

В ходе этого заседания зампредседателя Совбеза РФ Дмитрий Медведев рассказал, что 
за первое полугодие Россию посетили 8,2 млн иностранцев, что на 62% больше, чем за 
аналогичный период прошлого года. Трудовые мигранты важны для страны, но приезд сотен 
тысяч человек создает и проблемы, например, рост преступности и конфликты с местными 
жителями, добавил он. 

Ранее в СК РФ заявили о пятикратном увеличении числа дел против мигрантов в 2022 г. 
относительно 2021 г. В частности, в прошлом году было возбуждено 893 уголовных дела по 
тяжким статьям. На фоне этого Бастрыкин призвал усилить контроль за миграцией, ввести 
обязательное ДНК-тестирование для всех иностранных граждан, прибывающих в Россию, и 
провести кодифицирование миграционного законодательства. 

Ведомости 
 

Матвиенко сообщила о финансовой дыре в "Почте России" 
Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко призвала провести тщательный анализ 

положения "Почты России" из-за растущей финансовой дыры в компании и сообщила, что 
верхняя палата парламента намерена направить обращение в правительство РФ для 
разрешения этого вопроса. 

"Финансовая дыра в "Почте России" растет и растет. Никто не реагирует, и мы голову 
прячем в песок, думаем, что рассосется. Не рассосется там ничего. Там надо выработать 
правильную финансовую модель существования и принять те меры, которые правительство 
считает нужными. Вы как министр экономического развития, там надо срочно исправлять 
ситуацию", - сказала Матвиенко, обращаясь к министру экономического развития России 
Максиму Решетникову, который выступал с докладом в Совфеде в ходе правительственного 
часа. 

Спикер СФ добавила, что важно провести тщательный анализ происходящего в "Почте 
России" и выработать правильную финансовую модель. "Может быть, там другие процессы 
идут, которые надо с участием правоохранительных органов поправить или других", - сказала 
спикер Совфеда. "Просьба, понятно, что это не только сфера вашей ответственности, но в 
правительстве обсудить и принять меры. Мы тоже будем обращаться в правительство", - 
заключила она. 

ТАСС 
 
Какие изменения ждут россиян в октябре 

В октябре определенным категориям пенсионеров проиндексируют выплаты. Осенний 
призыв в армию пройдет по новым правилам. В банковской сфере тоже вступят в силу новые 
правила. 

Индексация пенсий и зарплат 
С 1 октября проиндексируют пенсии бывшим военным и приравненным к ним гражданам 

(бывшим сотрудникам ФСБ, ФСО и СВР, СК, ФСИН, МВД и Росгвардии, МЧС, пожарным, 
сотрудникам таможни и органов контроля за оборотом наркотиков). В этом году прибавка 
составит 10,5%, что станет рекордным повышением за последние 10 лет. Всего индексация 
коснется более 3 миллионов человек. В таком же объеме возрастут зарплаты военных и 
силовиков. 
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Также с 1 октября заработная плата бюджетных отраслей повысится на 5,5%, 
данные изменения коснутся учителей школ, воспитателей детских садов, преподавателей 
училищ, колледжей и ВУЗов, работников медицинских учреждений и научных сотрудников. 
Также увеличатся оклады сотрудников госорганов, которые не являются госслужащими. В 
частности, это коснется комендантов, кассиров, экспедиторов, бухгалтеров, водителей, 
охранников. Кроме этого, на 3% будут проиндексированы зарплаты для работников РЖД. 

Осенний призыв 
1 октября 2023 года в Российской Федерации начнется осенний призыв на срочную 

службу. В этот раз он пройдет с некоторыми нововведениями. 
Штраф за неявку по повестке в военкомат без уважительной причины повышается до 30 

тысяч рублей (на данный момент максимальный размер штрафа составляет 3 тысячи 
рублей). 

До 15 тысяч штрафа также придется заплатить тем, кто не уведомил военкомат об 
отъезде из РФ на срок более полугода или о возвращении в страну после длительного 
отсутствия. 

Уклонистов ждут не только штрафы: они не смогут сдать экзамен на водительские права 
или продлить уже полученные, не смогут ставить на учет и снимать с учета автомобили, 
брать кредиты и заключать сделки с недвижимостью. 

А вот введение электронных повесток пока откладывается, хотя соответствующий закон 
уже принят. Основным документом для призывников останется традиционная повестка в 
бумажной форме. Как пояснил глава комитета Госдумы РФ по обороне Андрей Картаполов, 
новые нормы о едином реестре воинского учета и электронных повестках начнут работать с 
момента создания этого реестра. Пока же электронные повестки могут приходить только в 
тестовом режиме и дублировать повестки в письменной форме. 

Банковская деятельность 
С 1 октября банки при переводах внутри России обязаны использовать только 

российские сервисы и отечественную финансовую инфраструктуру. SWIFT при переводах 
внутри страны отныне использовать будет нельзя – он останется легальным только для 
международных операций. 

Кроме того, с 1 октября Центробанк, на площадке которого все кредитные организации 
обмениваются информацией о мошеннических операциях, будет получать от банков 
дополнительные сведения об участниках таких переводов, а не только данные о конечном 
получателе похищенных денег. Также банки должны будут обращать внимание на 
нетипичные для клиента операции с нового телефона или компьютера. Под подозрение будут 
попадать случаи одновременного входа в интернет-банк из разных городов или регионов, а 
также оформление кредита через банковское приложение, которое было незадолго до этого 
заблокировано из-за неправильного ввода данных для входа. 

Ипотека 
С 1 октября в России начнут действовать новые ограничения в ипотеке: Центробанк 

повышает надбавки к коэффициентам риска по ипотечным кредитам – они будут применяться 
при выдаче кредитов с низким первоначальным взносом или слишком закредитованным 
заемщикам. Наибольшие надбавки установлены для приобретения жилья по договорам 
долевого участия на первичном рынке. Мера направлена на ограничение рисков заемщиков и 
банков. 

Интернет-технологии 
Начиная с 1 октября, информационные ресурсы, которые используют в своей работе так 

называемые рекомендательные интернет-технологии (информация подбирается для 
пользователя на основе его предпочтений) должны будут опубликовать правила применения 
таких технологий, предупреждать своих пользователей об их применении и предоставить 
адрес электронной почты для возможности направить юридически значимые сообщения. 
Новый порядок затронет, прежде всего, соцсети, маркетплейсы и поисковые интернет-
системы. 

Госуслуги 
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С 1 октября вход на портал госуслуг без двухфакторной аутентификации закроют. До 
этой даты всем пользователям нужно зайти в настройки приложения или сайта Госуслуг и 
добавить, помимо пароля, второй фактор для входа. В качестве него можно выбрать СМС, 
генерируемый специальным приложением одноразовый код или биометрию (распознавание 
лица). Последний метод пока работает в экспериментальном режиме. 

Металлолом 
С 1 октября получить деньги за сдачу металлолома можно будет только в безналичном 

виде на банковскую карту. Нововведения коснутся всех физических лиц. Предполагается, что 
новые меры позволят повысить прозрачность в этой сфере и избавить рынок от черных 
игроков. Кроме того, физлица будут обязаны платить налог от сдачи металлолома в размере 
13%, как и на другие виды доходов. 

Вести 
 

Власти решили отказаться от индексации зарплат чиновников в 2024 году 
В следующем году индексации зарплат федеральных госслужащих не будет, пишет РБК. 

Ранее действующий закон о бюджете предполагал их повышение на 4%. Об этом 
свидетельствует пояснительная записка к проекту федерального бюджета на 2024 год и 
плановый период 2025 и 2026 годов.  

«В соответствии с решениями, принятыми правительством Российской Федерации, <…> 
индексация оплаты труда работников федеральных государственных органов в 2024 году не 
осуществляется», — сообщается в документе. 

Как пишет РБК, это часть входит в перечень мер по оптимизации бюджетных расходов. В 
аппарате правительства эти меры никак не прокомментировали. 

Тем не менее, принятые меры не распространяются на индексацию зарплат сотрудников 
организаций бюджетной сферы. Их зарплаты в следующем году вырастут на прогнозируемый 
уровень инфляции, то есть на 4,5%. Также продолжится индексация зарплат бюджетников из 
сфер здравоохранения, соцобеспечения, образования и культуры (по майским указам 2012 
года): с 1 января 2024 года — на 9,8%. 

Согласно действующему закону о бюджете, в 2024 году предполагалась индексация 
окладов федеральных госслужащих на 4%, а с 1 октября 2023 года их зарплаты планируется 
увеличить на 5,5%. В 2022 году индексация соответствовала 4%. Более того в 2021 году от 
повышения зарплат госслужащим (кроме военных) отказались в целях экономии средств. В 
20-14-2016 годах к отказу от индексации зарплат прибегли из-за низких цен на нефть в целях 
сбалансировать бюджет. 

ПРАЙМ 
 

6. Разное 
 
Как не допустить третьей мировой 

РИА "Новости" публикует фрагмент статьи почетного председателя президиума Совета 
по внешней и оборонной политике Сергея Караганова. Полная версия статьи будет 
представлена в журнале "Россия в глобальной политике". 

Кризис вокруг Украины — один из симптомов гораздо более опасной болезни мировой 
системы. Много лет писал о нарастании угрозы третьей — и, видимо, последней для 
человеческой цивилизации — мировой войны. Ее угроза на глазах нарастает. 

Основные источники угрозы — моральный, политический, интеллектуальный, 
социальный, экономический многоуровневый кризис подавляющей части коллективного 
Запада, доминировавшего и навязывавшего свои интересы и порядки на протяжении 
последних пяти веков. 

Идет мощнейшее в истории по интенсивности и скорости перераспределение мировых 
сил. Запад пошел в отчаянный "последний бой", чтобы сохранить свои доминирующие 
позиции, позволявшие ему грабить остальное человечество, подавлять другие цивилизации. 
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Началось и идет по нарастающей мировое геоклиматическое, 
геостратегическое, геоэкономическое землетрясение. Поднимаются новые континенты, 
усугубляются глобальные проблемы. 

Неизбежно возникновение новых источников трений и конфликтов. Нужно уже сейчас 
поставить политико-психологический заслон на пути их перерастания на военный уровень, 
восстанавливать страх перед ядерной войной, спасавший мир в период острого 
соперничества времен холодной войны. Структура соперничества в многополярном мире, а 
он будет и ядерномногополярным, будет намного сложнее. Нужно уже сейчас вставлять в эти 
системы предохранители. И главный — сдерживающий и цивилизующий элиты страх перед 
ядерным армагеддоном. 

Пока мы, сами того не желая, не мешаем развитию мировой ситуации в самом худшем 
направлении. Мы на Украине наконец дали бой США/Западу. Но пока отдали им инициативу в 
эскалации. И они постоянно расширяют и углубляют агрессию, поставляя все более 
смертоносные и опасные вооружения. Мы пока позволяем им убеждать себя, что эскалация 
ненаказуема. Они — агрессоры. Но, не ставя им жесткий предел, мы их умиротворяем. 

Невольно содействовали мы нарастанию западной агрессивности и своей ядерной 
доктриной — в ней беспечно, если не безрассудно задран порог применения ядерного 
оружия. И американцы с вассалами паразитируют на этом: развязали и ведут большую войну 
против великой ядерной державы, что раньше представлялось немыслимым. 

Ситуация усугубляется очевидной деградацией западных элит. Дальше в обозримой 
перспективе будет только хуже. Каждый новый призыв западных руководителей глупее, 
безрассуднее и идеологизированнее предыдущего — и этим опаснее для мира. Они 
сознательно подстегивают разложение своих обществ поощрением античеловеческих 
антиценностей. Оздоровление, если и когда оно произойдет, то за горизонтом и, скорее всего, 
только после катарсиса. 

Я не вижу пока возможности добиться этого без пробуждения на Западе да и в целом в 
мировых элитах чувства самосохранения — кроме как через усиление ядерной угрозы. 
Надеюсь, не претворяя ее в жизнь до конца. Но противник должен знать о безусловной 
готовности нашего руководства и общества сделать этот шаг в случае крайней 
необходимости. Нужно вернуть веру в ад потерявшим ее. 

Объективно к приближению большой войны толкает вышедший на поверхность в 2008 
году системный кризис современного глобалистского капитализма, лишившегося моральных 
основ и базирующегося на бесконечном росте потребления, начавшего уничтожать планету. 

О результирующем истощении многих ресурсов, загрязнении окружающей среды, 
изменении климата, росте социального неравенства и вымывании среднего класса, растущей 
дисфункции политических систем в развитых странах много говорят, но практически ничего не 
делают и не могут сделать, находясь в рамках догм демократического либерализма и 
глобализма. А напряжение нарастает на глазах. И отвлекать внимание от нерешаемых 
проблем ковидами, навязыванием враждебности к внешним (во всем виноваты авторитарные 
русские или тоталитарные китайцы), разжигая относительно региональные войны (Украина), 
становится все труднее. Нарывы набухают на глазах. 

Опасность большой войны обостряется развитием военных технологий, все более 
смертоносных систем, по нарастающей управляемых искусственным интеллектом. Хорошо, 
что мы вырвались вперед в гиперзвуке, надо работать дальше. Но скоро нас догонят, и 
многие страны, в том числе ядерные, получат возможность почти немедленных ударов. 
Нервозность, вероятность ошибок, подозрительность будут нарастать. 

Началась новая военно-техническая революция. Чего стоит массовое производство 
относительно дешевых дронов. Всего пять лет тому назад, в 2018-м, атака дронов на 
нефтяные объекты в Саудовской Аравии казалась экзотикой. Сейчас это обыденность. А ведь 
они, кроме всего прочего, почти идеально приспособлены для террористических актов, в том 
числе с применением оружия массового поражения, которые на фоне всеобщего недоверия, 
если не ненависти, легко спровоцируют большую войну. 

А взаимная сатанизация — ответная с нашей стороны — понижает моральные 
барьеры, мешающие силовым решениям. Уже сейчас для борьбы с ненавистными русскими 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

посылают на убой сотни и сотни тысяч жителей Украины. Видимо, много больше 
гибнет от развала инфраструктуры, медицины. Об этих жертвах вообще не вспоминают или 
всячески преуменьшают. Понятно, что еще хуже относятся к самим сатанизируемым русским. 
Русофобия достигла почти небывалого в истории масштаба, может быть, сравнимого с 
отношением гитлеровцев к славянам и евреям. Да и у нас в отношении не только лидеров, но 
и жителей западных стран растет по меньшей мере брезгливое презрение. Быстро создается 
предвоенная обстановка и в морально-психологическом плане. Мы не видим нормальных 
людей. Или видим обманутых. А они — точно не видят в нас нормальных. 

Современные информационные технологии, интернет привели не столько к росту 
просвещения масс, как надеялись, сколько к усилению возможностей манипулировать ими и, 
похоже, к массовой интеллектуальной деградации. Уж точно на уровне публичных элит, 
которые мы можем наблюдать. 

Общий результат — почти небывалый уровень недоверия и подозрительности между 
великими державами, перешедшими к открытому соперничеству. И это на фоне разрушенной 
системы диалогов, коллапса системы ограничения вооружений, не очень полезной, а порой и 
вредной в прошлом, но хотя бы обеспечивавшей каналы коммуникации между ведущими 
военными державами. 

И наконец, повторюсь, самое очевидное: идет небывало быстрое в истории 
перераспределение мировых сил — от Запада к мировому большинству, военно-
политическим стержнем которого история определила Россию. 

Перед человечеством стоит экзистенциальная задача — предотвращение неумолимо 
надвигающейся уже на горизонте ближайшего десятилетия катастрофы, третьей мировой 
войны, заставив Запад, в первую очередь США, отступить, приспособиться к новой 
реальности. А для этого нужно заставить его "глубинное государство" обновить, насколько это 
возможно, руководящие элиты, чье низкое качество не соответствует вызовам, с которыми 
сталкивается человечество. Падающий Запад может потянуть за собой всех, в том числе и 
это "глубинное государство". 

Поднимающийся великий Китай, по-видимому, еще не готов к решению такой задачи. 
Еще мало опыта глобальной дипломатии, в том числе военно-силовой. Так что "кто, кроме 
нас"? 

Похоже, что именно в предотвращении мировой войны, наряду с освобождением стран 
и народов от гегемонии и от гегемонов, в защите государственного суверенитета, человека в 
человеке и Бога в нем заключается современная всемирно-историческая миссия нашего 
многонационального народа, внешняя составляющая общенародной и государственной, 
культурной политики, "русской идеи-мечты", которую мы то ли все еще ищем, то ли боимся 
сформулировать для себя и мира. 

Если получится избежать глобальной катастрофы, десятилетия через два в мире 
установится новый баланс сил и гораздо более справедливая многоцветная и 
многокультурная международная система. Если нет — можем не только провалиться сами, 
истощившись в противостоянии с Западом на полях Украины, но и получить в конце вместе со 
всеми мировую войну. 

Но и в том, в целом потенциально гораздо более справедливом мире останется 
необходимость усиления "предохранителя", опоры на ядерное сдерживание-устрашение. На 
сцену выйдут новые гиганты, которые неизбежно будут соперничать. Активизация ядерного 
фактора со вселяемым им ужасом необходима для предотвращения перерастания 
неизбежного соперничества в войны. Поэтому, если ядерное оружие и придется (не дай бог!) 
применить, нужно, чтобы удар был достаточно массированным. 

Если же ядерное оружие будет применено в минимальных масштабах и мощностью в 
несколько килотонн, то войну можно будет выиграть, но будет разрушен тот ужас перед ним, 
который сохранял относительный мир на протяжении трех четвертей века. Ядерное оружие 
станет "применимым". Знаю, что не только я, но и некоторые коллеги на Западе опасались в 
этом контексте ограниченного обмена ядерными ударами между Индией и Пакистаном. Мир 
бы не рухнул, а священный страх перед ядерным оружием пропал бы. Применение его в 
Европе, учитывая ее все еще ключевую роль в мировой медийной повестке, такой страх бы 
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восстановило. Но, повторюсь: не дай бог, и молюсь, чтобы не нужно было применять 
оружие Бога, чтобы привести в разум тех, кто его потерял. 

РИА «Новости» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,15 ▲ 0, 10 

EUR 102,25 ▼ 0, 00 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


